

AVRIL 2024



Lettre de Cognard Hanshi

Le printemps est bien là. Les cerisiers ont fleuri au Hombu dojo. Le parc est magnifique et même le sable du jardin de pierres semble être en fleur tant il resplendit.

Cette dernière EFE a été un moment de rencontre et de travail extraordinaire. La surprise de la soirée du 6 avril m'a beaucoup touché et je remercie infiniment toutes les personnes qui ont participé à ces merveilleux cadeaux. J'éprouve un sentiment de bonheur intense à l'idée de vous tous, hommes et femmes, jeunes et moins jeunes, tous réunis autour d'une éthique et d'une profonde amitié.

L'aikido de mon maître, Kobayashi sensei, vit en vous tous et la force dont vous faites preuve associée à la distinction qui vous caractérise me permettent d'augurer de la pérennité de sa mémoire et de ses gestes.

Le printemps est riche de cette force inextinguible du renouveau et cela s'exprime aussi dans notre Kobayashi Ryu par de multiples propositions de stages tous très prometteurs. Il faut visiter le [site de l'école](#) pour trouver le stage qui vous permettra de faire un pas de plus sur la voie.

Je veux néanmoins vous avertir à propos de l'un de ceux-ci.

[Riondet Shihan](#) viendra au Hombu Dojo du 9 au 12 mai pour enseigner. Il est un pionnier de l'aikido Kobayashi en Europe et il a eu la chance de passer du temps au Japon avec le Maître et de bien le connaître.

Les prétendants au titre « d'élève de » Kobayashi sensei sont nombreux et pour beaucoup d'entre eux, c'est illusoire pour ne pas dire parfois abusif. C'est donc une opportunité unique d'entendre, par une autre voix que la mienne et par-dessus toutes les différences, ce qu'est la voie que nous a indiquée maître Kobayashi.

J'espère que vous serez nombreux à venir à ce stage, à être attentifs à l'enseignement de Riondet Shihan, à être à son écoute afin qu'il élargisse votre perspective sur notre pratique. L'aikido est une voie d'harmonie sur laquelle il est préférable de voir ce qui nous unit plutôt que ce qui nous différencie.



Riondet Shihan est non seulement dépositaire d'un trésor gestuel mais il est aussi un exemple de modestie, de gentillesse et de générosité. Ouvrez-lui votre cœur et vous ne tarderez pas à entendre battre le sien. Je demande aux anciens de s'organiser pour le recevoir dignement en mon absence et pour anticiper les besoins logistiques.

Vous avez été informés de l'important rendez-vous en septembre au Japon. Vous y êtes tous attendus. La présence de chacun de vous est essentielle. Nous avons défini quinze options pour vous permettre une grande souplesse d'organisation. Je vous prie de ne pas tarder à vous inscrire. Je dois faire toutes les réservations pour les différents lieux de l'événement pendant que je suis au Japon, c'est pourquoi il vous est demandé de vous inscrire avant le 15 mai. Mesurez bien l'importance de cette manifestation. Il s'agit d'écrire l'histoire, de faire prendre un nouvel essor à l'aikido de Kobayashi Sensei au Japon. Souvenez-vous de cette phrase qui fut un leitmotiv de ce dernier : « Il faut nourrir la racine ». C'est ce que nous allons faire tous ensemble. Je compte sur vous. Soyez attentifs au courrier de nos présidents, Huet Shihan et le professeur Debiasi, et répondez présent à Kyoto en septembre.

Je souhaite à tous les enseignants une belle réussite pour leurs stages de printemps et je souhaite à vous tous un bel enrichissement grâce à ceux-ci.

Cognard Hanshi